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Niederschrift 

Öffentlicher Teil 

JBKS/22/2017/10-17 

Gremium Ausschuss für Jugend, Bildung, Kultur und Sport 

Sitzung am: 17.10.2017 

Sitzungsort Gemeindesaal, Lindenallee 14 15366 Hoppegarten 

Beginn: 18.05 Uhr    Ende:  19.48 Uhr 

anwesend: 

Ausschussvorsitzende(r) 
Herr Scherler 
 
stellv. Vorsitzende(r) 
-  
 
Mitglieder 
Herr Heinol  
Dr. Galeski  
Hr. Radach 
Herr Wieczorek 
Herr Dachroth 
  
stellv. Mitglied(er) 
Herr Seidel 
 
Bürgermeister 
anwesend 
 
sachkundige(r) Einwohner(in) 
Frau Helmig 
Herr Starke 
Herr Hildebrandt 
 
Verwaltung 
Frau Hinkel 
Frau Huhle 
 
Gäste 
- 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 

1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Anwesenheit 

2 Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung über eine Änderung 

2.1      Feststellung von Ausschließungsgründen 

3 Entscheidung über mögliche Einwendungen zur Niederschrift vom 05.09.2017 

4 Mitteilungen der Verwaltung 

5 Mitteilungen des/der Ausschussvorsitzenden 

6 Einwohnerfragestunde 

7 Anfragen der Ausschussmitglieder 

8 Vorstellung Neubau Schulkomplex Gebrüder-Grimm-Grundschule 

9 Informationen zum Planungsstand Peter Joseph Lenné Oberschule mit Grund-

schulteil 

10 Stand Bolz- und Aufenthaltsplätze für Jugendliche und Spielplatz „Park Aukti-

onshaus“ 

11 Information zu Anträgen Vereinsförderung 2018 

12 Stand Spielplatzkonzeption 

13 Vorbereitung zur Gemeindevertretersitzung am 04.12.2017 

     13.1    Beschlussvorlagen 

13.1.1 DS 263/2017/14-19 Entwurf des Haushaltes der Gemeinde Hoppegarten für das  

Haushaltsjahr 2018 
 
Öffentlicher Teil 
 

1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Anwesenheit 
 
Es wird die ordnungsgemäße Ladung der Sitzung festgestellt. 
 
Der Ausschuss ist mit den o. a. anwesenden Mitgliedern/Vertretern beschlussfähig. 

 
2 Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung über eine Änderung 

 
Die Tagesordnung wird bestätigt 

 
2.1 Feststellung von Ausschließungsgründen 

 
keine 

 
3 Entscheidungen über mögliche Einwendungen zur Niederschrift vom 

05.09.2017 
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Das Protokoll wurde zur Kenntnis genommen.   
 

4 Mitteilungen der Verwaltung 
 
Frau Hinkel: 
Gymnastikhalle an der Lenné Schule ist wegen Schimmelbefall gesperrt. Das Prüfprotokoll 
des Sachverständigen vom 16.10.2017 wurde verlesen. Erst nach Beseitigung des Schim-
mels durch Fachfirma ist eine weitere Nutzung möglich. 
 
Die Belegung der Kitas und Schulen zum 01.01.2018 wurde vorgestellt. 31 freie Plätze sind 
in den Kitas vorhanden, wobei 67 Kinder bis 31.07.2018 auf der Warteliste stehen. 
 
Die Inbetriebnahme der Kita Köpenicker Str. ist zum 01.09.2018 geplant.  
 

5 Mitteilungen des/der Ausschussvorsitzenden 
 
keine  

 
6 Einwohnerfragestunde 

 
Herr Mühling: 
hat 2 Kinder an der Lenné Schule und ein Kleinkind bald ohne Kitaplatz 
Wann beginnt die Sanierung der Gymnastikhalle? 
 
Herr Knobbe: 
muss erst noch abwarten, wie die Errichterfirma bezügl. Gewährleistung reagiert 
  
Herr Kruse: 
Wann ist kein Hort mehr in Schulgebäuden?   
 
Frau Rohrbeck: 
die Gemeinde ist verantwortlich für ordentliche Schulbedingungen und muss sofort geeig-
nete Maßnahmen gegen den Schimmel in der Gymnastikhalle unternehmen  
Wie will der BM dies vorantreiben? 
 
Frau Schmidt (Schulleiterin): 
sie hat den Sachverständigen gerufen, da Lehrer sich geweigert haben in der kleinen Sport-
halle Unterricht zu erteilen und sie die gesundheitlichen Gefahren für Kinder und Lehrer 
nicht verantworten konnte, sie hat eine Fürsorgepflicht für Kinder und Lehrer 

 
7 Anfragen der Ausschussmitglieder 

 
Herr Dachroth: 
bittet um Information aus der Schulkonferenz der Gebr. Grimm Schule bezüglich Ausschrei-
bung Schulessen  
 
Frau Hinkel: 
die Ausschreibung wird vorbereitet, aber beinahe zeitgleich muss die Ausschreibung für den 
Neubau erfolgen  
 
Herr Seidel: 
Wie ist der Stand offener Personalstellen in den Kitas? 
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Frau Hinkel: 
Es sind Stellen in der Kita Kinderkiste Kita Schatztruhe unbesetzt. 

 
8 Vorstellung Neubau Schulkomplex Gebrüder-Grimm-Grundschule 
 

Frau Hinkel / Herr Knobbe: 
erläutern Pläne und beantworten Fragen 
 
Herr Siebert: 
fragt nach, wie das Gespräch mit dem Landrat bezüglich Finanzierung gelaufen ist                             
 
Herr Knobbe: 
der Landrat hat der Ausschreibung zugestimmt bis zur Fertigstellung, die weitere Finanzie-
rung wird dann 2019 entschieden 
 

9 Information zum Planungsstand Peter Joseph Lenné Oberschule mit 
Grundschulteil 

 
Herr Knobbe: 
in Planung sind Schulcontainer in Modulbauweise, es wird gerade geklärt ob Kauf oder 
Miete günstiger wäre, es gibt viele Faktoren zu beachten, da auch noch Instandsetzungs-
maßnahmen an den Bestandshäusern erfolgen müssen 
 
Herr Scherler: 
es muss einiges auch mit Landkreis geklärt werden, wo erfolgt die Aufstellung der Contai-
ner und wo entsteht der Neubau? 
  

10 Stand Bolz- und Aufenthaltsplätze für Jugendliche und Spielplatz  „Park  
Auktionshaus“ 
 

Frau Hinkel/Frau Gabriel: 
Bericht von Radtour mit Jugendlichen am 02.09.2017, per Mail ist noch eine Wunschliste 
eingegangen;  
Partizipationsprojekt zur Gestaltung eines Platzes in Hönow mit Jugendlichen startet im 
November 2017; 
im HH 2018 wurden 50.000,-€ für Spielplatz eingestellt 
 
Herr Hildebrandt: 
Es gibt zu wenig Möglichkeiten für Jugendliche in Hönow, kann später bei der neuen 
Schule Spielplatz nachmittags und am Wochenende genutzt werden? 
 
Herr Scherler: 
ergänzt die Fahrradtour, er fand die Wünsche der Jugendlichen sehr bescheiden 
 
Herr Knobbe: 
wir müssen Möglichkeiten für Jugendliche von 14 – 19 Jahre finden, in Hönow haben wir 
gemeinsam gute Plätze gefunden     
 
Frau Hinkel: 
wir werden in der neuen Schule Möglichkeiten für Lückekinder (10-14 Jahre) bereit halten 
 
Herr Scherler: 



  Ausdruck vom: 14.02.2023 
  Seite: 5/ 6 

Gibt es schon einen Termin für eine Tour durch Dahlwitz-Hoppegarten? 
 
Frau Hinkel: 
noch nicht 
 
Herr Scherler: 
Wie geht es weiter mit dem Spielplatz am Park Auktionshaus? 
 
Herr Knobbe: 
er musste die Ausschreibung aufheben, da nur ein überteuertes Angebot einging; im HH 
2018 ist jetzt die doppelte Summe eingestellt und die Leistung wird im Winter neu ausge-
schrieben 
 
Herr Seidel: 
Für welche Kinder soll der Spielplatz sein? 
 
Herr Knobbe: 
Eltern fahren auch zu Spielplätzen mit ihren Kindern, Wohngebiet am Güterbahnhof und 
Bushaltepunkt  
 
Herr Seidel: 
Ist Geld im HH 2018 vorgesehen für Beseitigung von Schäden am neuen Park? 
 
Herr Knobbe: 
Mittel sind allgemein für Instandhaltung geplant 
 

11 Information zu Anträgen der Vereinsförderung 2018 
 

Frau Hinkel: 
stellt eine Übersicht vor, insgesamt sind bisher Anträge in Höhe von 31.248,-€ eingegan-
gen 
 

12 Stand Spielplatzkonzeption 
 

Frau Hinkel: 
ist durch den FB I in Erarbeitung 
 
Herr Scherler: 
ist etwas unzufrieden darüber, dass noch nichts vorliegt, 10 Spielplätze hat die Gemeinde 
und 18 wären angemessen 
 
Herr Seidel: 
fragt nach dem Spielplatz am Winterqurtier 
 
Gäste: melden Fertigstellung 
 

13 Vorbereitung der Gemeindevertretersitzung am 04.12.2017 
13.1 Beschlussvorlagen 
13.1.1 DS 263/2017/14-19 Entwurf des Haushalts der Gemeinde Hoppegarten für  
das Haushaltsjahr 2018   

 
Frau Huhle: 
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informiert über Ergänzungen des 2. Entwurfs 
Lehrküche Lenné Schule wurde zurückgestellt 
 
Herr Siebert: 
hat noch einige Unklarheiten zu Investitionen vor allem an der Lenné Schule, im Bauaus-
schuss blieben Fragen offen 
 
Herr Scherler: 
empfiehlt dem Bürgermeister eine Sondersitzung im November 2017 zur Klärung offener 
Fragen 

 
 

 
gez. Thomas Scherler     gez. Stefan Radach 
Ausschussvorsitzende/r     Protokollant/in 
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